

DIARIO DE PALMA.

VIERNES 5 DE OCTUBRE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 6 h. 11 ms. y se pone á 5 h. 49 ms.
 Sale la luna á 06 h. 00 ms. de la noche. y se pone á 5 h. 36 ms. de la tarde.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio dia 11 h. 49 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... Libreria de D. F. Gnasp.
 MAHON..... D. Matias Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquin Cirer y Miramont.

ALCANCE.

Por un buque de vela que en lugar del vapor Mahonés llegó ayer á Alcúdia recibimos periódicos de la corte que alcanzan al 29 de setiembre, de los cuales extractamos las siguientes

Disposiciones oficiales.

Una circular pidiendo un estado de los retirados fallecidos desde 1º de mayo último, hasta la fecha de la remisión del mismo.

Una real orden concediendo gracias á varios vecinos de Albuñol, con motivo de la invasion del cólera-morbo.

Otra autorizando á los gobernadores de provincia para que en todo setiembre admitan el importe de las suscripciones voluntarias que les hubiesen sido ofrecidas ántes del 17 del mismo, y no hayan sido satisfechas por causas ajenas á la voluntad de los contribuyentes.

Una circular para que los rectores de las universidades é inspectores de las provincias y comisiones de instruccion primaria remitan al ministerio un cuadro estadístico de las respectivas poblaciones y número de escuelas con distincion de clases.

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 26 DE SETIEMBRE.

Dice el *Leon Español*:

Esperamos de la probada nobleza y caballerosidad de nuestros compañeros de la prensa que trasladen á sus diarios las siguientes rectificaciones:

Estrañan algunos periódicos que *El Leon Español* hablase el dia 17 por la tarde del aborto de la Reina. No es exacto que este periódico usase de esa palabra. Lo que dijo fué, que *habian desaparecido los síntomas de embarazo que sentia S. M. desde hace dos meses.*

Y al estrañar esto algunos periódicos, olvidan que *La Epoca*, hablando de la Reina en una carta del 16 decia: *personas bien informadas aseguran haberse desvanecido las esperanzas de cierto fausto suceso que estos dias han anunciado los corresponsales que tienen en este sitio algunos diarios de la corte.*

Si otro dia hablamos de aborto, fué porque así nos pareció que debía llamarse el hecho de haberse desvanecido las esperanzas de tan fausto suceso, corriendo el riesgo de equivocarnos por ser esos los síntomas precursores.

Los diarios á que aludimos niegan que S. M. haya sentido síntomas de ese triste acontecimiento ántes del dia 22, fundándose en que la *Gaceta* no ha dicho mas que esto.

Es cierto que la *Gaceta* no ha dicho nada mas; pero tambien lo es que ya *El Parlamento* de hoy dice terminantemente en una carta que *despues de algunos dias en que el estado de S. M. ha sido sumamente fatigoso y delicado, el 23 se realizó el aborto indicado desde el 19, y temido desde entonces por los facultativos de cámara con mas que sobrada razon.*

Ya tenemos aquí establecido, que tres dias ántes del señalado en la *Gaceta* estaba indicado el aborto y temido por los facultativos de cámara con mas que sobrada razon; lo cual equivale á decir, que desde ántes del 19 aparecieron síntomas tan graves de aborto, como que justificaban ese temor de los médicos que se fundaba en *mas que sobrada razon.*

Si la *Gaceta* publicase el primer parte íntegro de los facultativos de cámara, quizas quedaria completamente consignado que el dia 15 se presentaron esos síntomas que hicieron desaparecer los del embarazo, como dijo *El Leon Español* el dia 17. ¿Por qué no manda el Gobierno que se publique?

El recurso presentado por el señor Gutierrez de la Vega, director de *El Leon Español*, ha sido desestimado por el juez que entiende en la causa, admitiéndose la apelacion á la Audiencia.

Leemos en *El Parlamento*: Ni *La Nacion*, diario ministerial, ni los demas periódicos progresistas de la mañana, han dedicado una sola frase para espresar el sentimiento profundo con que los hombres todos que estiman en algo la monarquía, han sabido el desgraciado suceso ocurrido á S. M. la reina constitucional doña Isabel II.

Con todo el pesar que nuestros lectores podrán comprender, consignamos en en las columnas de *El Parlamento* esta inesplicable conducta.

Las noticias acerca del cólera, con pocas escepciones continuan siendo satisfactorias. Aquellos escasísimos pueblos que hasta aquí se habian librado del mal, son ya casi los únicos que en el dia le padecen, lo que prueba que la epidemia ha recorrido todas las poblaciones mas tarde ó mas temprano, y ejerciendo mayores ó menores estragos, segun las condiciones sanitarias de los pueblos. Por regla general, han padecido mas los situados en parajes bajos y húmedos.

En Madrid, no obstante la estraordinaria afluencia de forasteros y personas que vuelven de su emigracion veraniega, hubo ayer doce invadidos, cinco muertos de los mismos, y tres de los atacados anteriormente.

El mariscal de campo D. Juan Prim ha sido nombrado capitán general de Granada, en reemplazo del Sr. Echagüe, que pasa con igual cargo á las provincias Vascongadas. El general Iriarte, que se encuentra en este último punto, pasa á la de Galicia en lugar del general Osorio, que parece vendrá á Madrid á ocupar la comandancia del cuartel de Inválidos.

Para la plaza de segundo cabo de Granada, que desempeñaba el brigadier Barcaiztegui, ha sido nombrado el general Bellido, á quien reemplaza en el gobierno militar de la provincia de Lérida el brigadier Rios.

Idem 27.

Dice un periódico: Parece indudable, si hemos de atender á la generalidad con que hoy se ha acogido la noticia, que el general Espartero estuvo anoche resuelto á retirarse de la gestion de los negocios públicos, en la cual solo consigue sinsabores y escasa gloria.

A tal punto parece haber llegado la resolucion del presidente del Consejo, que fueron completamente inútiles para disuadirlo de ellas las vivas gestiones de to-

dos sus colegas, incluidas tambien las del general O'Donnell.

La oportuna intervencion de uno de los hombres mas respetables del partido progresista, (el Sr. Lonzuriaga) dícese que al fin consiguió del Sr. Duque de la Victoria lo que tenazmente habia negado á sus compañeros de Gabinete S. E. continuará pues por ahora al frente de la administracion del Estado.

Tales son los rumores que han llegado á nuestra noticia.

Leemos en la *Epoca*:

Ha vuelto á decirse ayer que el general O'Donnell, conde de Lucena deseaba vivamente retirarse del ministerio, donde solo lo detenan los ruegos de sus compañeros y la proximidad de la apertura de las Cortes. Estamos léjos de afirmar esta noticia, aunque no nos parece improbable. Cuando hay la mas ó ménos fundada creencia de que no existe aquella confianza entre la corona y sus consejeros responsables, que es necesario para hacer frente á los grandes peligros que corren el Trono y la libertad, los ánimos mas esforzados desfallecen, y los corazones pundonorosos no saben cual es su deber. Tendríamos, sin embargo de que no aprobamos todos los actos del conde de Lucena, por una desgracia su salida del gabinete en las circunstancias presentes de la España y de la Europa; no basta para ello ver cuán ardientemente lo desean la demagogia, los polacos y el carlismo.

Ayer hubo en Madrid 11 invadidos, 3 muertos, y otros 3 de los atacados anteriormente.

Segun dice *La Nacion*, el presbítero D. Manuel Moreno director de *El Católico*, ha sido agraciado con la chantria de la iglesia metropolitana de Valencia, que es una de las dignidades reservadas á la provision pontificia.

Está resuelto que el dia que llegue S. M. la Reina formará toda la Milicia nacional y toda la guarnicion, desde las tapias de la Casa de Campo hasta Atocha.

Asegúrase que continuando el alivio de S. M. la Reina, debe trasladarse la corte á Madrid ántes del dia 10 de octubre próximo.

De Baeza participau que ha desaparecido de allí sor Patrocino, sin que se sepa su paradero. Ignórase si este viaje habrá sido de orden superior ó voluntariamente, aunque atendida la repugnancia que ha adquirido á viajar desde que mandan los progresistas, se cree esto último poco probable.

Idem 28.

Los estragos que la tempestad de anteanoche produjo estramuros de Madrid y en los pueblos de la comarca fueron horribles. Al pasar una locomotora el puente del Abroñigal, se hundió uno de los arcos de aquel, y cayeron al desencadenado torrente las seis personas que acompañaban la máquina. Solo uno se pudo salvar luchando con la corriente hasta llegar al canal de Manzanares! Dícese que Torrejon de Ardoz ha quedado convertido en un monton de ruinas, y que han perecido muchos de sus habitantes. Otros pueblos tales como Vallecas y Vicálvaro, han sufrido tambien bastante, y por último, la ribera de Manzanares, desde la fuente de la Teja hasta el puente de Toledo ha visto desaparecer lavaderos, puentes, casas, cuanto en ella habia, llegando el agua hasta la iglesia de la Virgen

del Puerto. El arroyo de Meaques que desemboca en el estanque de la Casa de Campo tuvo tal crecida, que aquella especie de lago, que comunmente suele ser una gota de agua en el Océano, no pudo contener la que el arroyo traia, y salvando sus diques inundó la posesion, y arrollándolo todo causó grandes estragos. Los vecinos de la ribera, sorprendidos con la repentina y terrible avenida, se subieron á los tejados, y desde allí lanzaban desesperados gritos pidiendo socorro, gritos que se oian desde la plaza de Oriente. No sabemos á punto fijo si hay que llorar la muerte de alguno de aquellos infelices, pero tememos mucho que los auxilios que les prestaron alcanzaron á todos.

Desde muy antiguo se burlan del Manzanares españoles y extranjeros diciendo que debe comprar rio ó vender puentes; pero no es esta la única vez que hemos visto cuán infundadas son semejantes burlas.

Ayer por la tarde dice *La España*, se dió orden para que los gefes y oficiales de semana en los cuerpos de la guarnicion, pasasen inmediatamente á sus respectivos cuarteles y durmiesen á las inmediaciones de la tropa.

Ignoramos la causa que ha obligado á la autoridad á tomar esta medida de precancion. Son tantas y tan alarmantes las voces que circulan de algunos dias acá, que no estrañamos se tomen las oportunas medidas para asegurar en todo caso la tranquilidad pública.

Dice el *Católico* de anoche:

El lunes, dia de Nuestra Señora de las Mercedes, se vió en la audiencia la causa formada á nuestro periódico por haber publicado en 27 de enero próximo pasado la bula de Su Santidad, definiendo como dogma de fe la Concepcion Inmaculada de María Santísima. La audiencia ha fallado, declarándose tribunal incompetente para juzgar.

Idem 29.

Muy conformes estamos con las siguientes palabras de *El Diario Español*: Los que quieran una prueba del respeto que al trono y á la persona de la Reina profesan los hombres de la situacion, la hallarán cumplida en un artículo que ha acogido en sus columnas el periódico semi-oficial, y en el que, con pretensiones de habilidad y protestas de no prestar fé, se insinúa la idea de que el aborto de S. M. ha podido ser una impostura, con otras especies igualmente respetuosas y dignas.

La gravedad del caso se aumenta, si se considera que quien esto ha ecogido es el periódico que pasa por órgano del Gobierno. Así anda todo.

Noticias de Puerto-Rico traídas á Europa por el vapor *Fernando el Católico*, dicen que el Sr. Leimerich habia logrado en pocas horas cortar de raiz los gérmenes que allí existian de desorden mandando fusilar á ocho de los principales fautores de la última insurreccion militar, y separando de las filas á cuantos no habian cumplido entónces con su deber.

Tomamos los siguientes párrafos de *El Porvenir*:

Ayer á las cuatro de la tarde regresó del Escorial el general Espartero.

Vuelven á tomar consistencia los rumores de crisis y se preven grandes acontecimientos. Se asegura que S. M. no está

muy de acuerdo con parte del Gabinete; que las dimisiones se suceden, que el presidente del Consejo no está muy satisfecho y tantas otras cosas se aseguran, que no nos atrevemos á trasladarlas á nuestras columnas temerosos de que el fiscal no intercepte el camino; pero si diremos que son tan graves, que de su resultado pende el que oigamos ó no por las calles el tambor que nos llama á las filas.

— Cosa es que llama muchísimo la atención el singular hecho de no haber acudido los generales Espartero y O'Donnell á ofrecer á S. M. la reina el homenaje de sus respetos y el de su sentimiento con motivo de la triste ocurrencia que el país deplora. En circunstancias análogas siempre han acudido presurosos los gefes de los gabinetes al lado de tan augusta persona para tomar parte en sus aflicciones; y esto es muy natural y puesto en el orden, ya que no desperdician oportunidad de tomarla en su bienandanza. Este apartamiento ha dado motivo á largos y variados comentarios, ofreciendo á los ojos de la generalidad una significación de importancia.

Sin embargo, un periódico de hoy, que es de los ministros citados muy devoto, lo atribuye á las infinitas ocupaciones que abruma y casi aplastan al presidente del Consejo de Ministros y al ministro de la Guerra.

— Las Cortes se reúnen el lunes en sesión ordinaria, y continuando la orden del día pendiente. Parece que se preparan ya varias interpelaciones sobre las cuestiones á la orden del día. Los ministros presentarán en la primera semana diferentes proyectos de ley, pero no las orgánicas, que no pueden serlo interin las comisiones de bases adicionales no terminen sus trabajos y estas sean adoptadas por la Asamblea. Las bases sobre relaciones entre ambos cuerpos colegisladores, ayuntamientos y diputaciones provinciales están ya presentadas.

— Dice *El Faro*: No ha podido ménos de llamar la atención el que, habiendo sido denunciado *El Parlamento* del 25, con motivo de un artículo que publicó sobre la cuestión de Palacio, hayan corrido hasta ahora sin llamar la atención de la autoridad, los artículos de otro periódico del mismo día, en que se ataca gravemente al Trono y á S. M. la Reina. Esta conducta del gobierno es digna de la mas severa censura.

— Se ignora en qué concepto y ante qué tribunal ha sido denunciado el artículo que el 26 publicó *El Parlamento* sobre los asuntos de palacio. ¿Se procederá contra este periódico como se ha procedido contra *El Leon Español*, mediante á la analogía que existe entre las ideas y doctrinas que uno y otro han sostenido en el gravísimo asunto de que se trata? Si se lleva á *El Parlamento* al jurado, ¿por qué no se ha hecho lo mismo con *El Leon Español*? Y si se procede contra el primero como contra el segundo, ¿qué significa la duda del ministerio fiscal respecto de esta clase de procedimientos? Deseamos la aclaración de estos misterios político-jurídicos en que se ve envuelta nuestra torpe imaginación.

— Varios de nuestros colegas llaman la atención del gobierno acerca de la conveniencia de establecer en Madrid una prision adecuada á los encausados por delitos políticos.

Nos parece que la indicación debe ser tomada en cuenta por el Gabinete.

— Por las últimas noticias de Huesca, se sabe que se ha formado la competente sumaria sobre el escandaloso contrabando de que se ha hablado estos dias: de ella aparece que han entrado mas de cien cargas escoltadas por unos ciento cincuenta escopeteros.

— Así discurre un periódico demócrata de hoy:

El Ministerio ha dicho que la *desconfianza* es la índole de los Gobiernos representativos.

Por eso se acercará tanto mas á su perfeccion cuanto mas se *desconfie*.

Aplicando ese principio á la situación de España; ¿no está el sistema en todo su apogeo?

¿Confía el Trono en el Gobierno? ¿Con-

fia el Gobierno en el Trono? ¿Confía la prensa en el Gobierno? ¿Confía el Gobierno en las Cortes? ¿Confían las Cortes en el Gobierno?

Hasta ahora y segun nuestras noticias, las únicas personas que confían la una en la otra, son los generales Espartero y O'Donnell. De esa confianza no tenemos ninguna duda.

He aquí la clasificación de los pares que componen la Cámara alta de Portugal y que asistieron á la coronación de D. Pedro V.

Un cardenal patriarca, dos duques, nueve marqueses, dos arzobispos, veinte y cuatro condes, cuatro obispos, diez y seis vizcondes, ocho barones, diez y seis individuos particulares que forman un total de ochenta y dos miembros.

Entre los 102 diputados que asistieron solo se cuentan tres barones y dos vizcondes.

Asistieron al acto todos los pares, y solo dejaron de hacerlo nueve diputados que se hallaban enfermos.

TELEGRAFÍA PRIVADA.

Madrid 1.º de octubre.

La Reina Isabel llegó ayer á Madrid. Hoy se han reunido las Cortes, á las cuales ha leído el ministro de Hacienda los presupuestos para 1856, en los cuales se restablece la contribucion de Puertas y Consumos y se admite el papel del empréstito Domenech en pago de bienes nacionales.

— Se ha abierto la sesión con la orden dia que quedó pendiente cuando se suspendieron las sesiones.

La Reina está enteramente restablecida; se suspende el dar partes sobre su salud.

El ministerio compacto. Tranquilidad en todas las provincias. Desaparición del cólera en muchas partes.

De la *Corona de Aragon* tomamos las siguientes correspondencias:

Lérida 27 de setiembre.

En la noche del 25 llegó el teniente coronel señor Lopez Clarós al castillo de esta donde está en un pabellon, y hoy el comandante general accidental, coronel de Astorga, D. N. Miranda ha subido á tomarle declaraciones.

Creo que está ya de oficio el nombramiento de Rios para comandante general, y se dice que viene con su regimiento de la Princesa.

Anoche ha salido una columna de infantería y caballería para una operacion cuyo objeto no he podido traslucir.

Molins de Rey 29 de setiembre.

Al anochecer de ayer aparecieron en las inmediaciones de Gelida los facciosos en número de 30 á 40 mandados por el cabecilla Tófol. Al momento de haber dado el parte correspondiente la autoridad local, salió el señor comandante del batallon de M. N. 4.º ligeros de esta provincia D. Francisco Brossa de la villa de Martorell y el comandante de esta D. Luis Reixa con la primera compañía del batallon cazadores de Talavera, núm. 5, al mando de sus dignos jefes, y ambos en combinacion operan en busca de los foragidos por las escabrosidades que hay por la parte de Corbera, Vallirana y sus inmediaciones.

Balaguer 27 de setiembre.

Esta noche los facciosos han tenido el atrevimiento de tirotearnos, empezando á la vez en distintos puntos; los pocos nacionales movilizados les han contestado debidamente.

Se asegura que el señor Bellido se halla con su columna en Agramunt, y que al pasar por esta ciudad nos dejará una compañía de tropa de guarnicion.

Hoy parece que se empieza á reparar las fortificaciones, por orden del señor alcalde, aunque á instancia del comandante militar.

Ayer se subastó la uva de una viña que perteneció á los PP Escolapios de esta, y radica en el término de esta ciudad: la licitacion fué bastante animada y ascendió á tres mil rs. vn.

Clamen Vds. para que á costa de todo

sacrificio se arme la milicia de los pueblos pues de no verificarlo, cuanto antes tenemos el invierno encima, y esto se hará pesadísimo, y se hará largo lo que ahora podria sofocarse á costa de pequeños sacrificios.

Molins de Rey 30 de setiembre.

Ayer los guardias civiles empezaron á dar la partida facciosa mandada por Tófol de Vallirana, pues serian como las dos de la tarde de ayer cuando encontraron parte de ella cerca de Ordal, y echándose sobre la faccion pudieron conseguir la muerte de dos carlistas. Uno de los muertos es el celebre *Lladre de palla*.

NOTICIAS ESTRANJERAS

Se lee en el *Journal de Constanti-*

nopla: Nuestras últimas noticias de Sebastopol son del lunes 17 de setiembre:

El domingo último se cantó un *Te-Deum* solemne en honor de la toma de Sebastopol, en la catedral de dicha ciudad, convertida al culto católico y reservada al servicio religioso del ejército frances. La otra iglesia se ha convertido en templo protestante, y se ha reservado al ejército ingles.

El lunes han debido ponerse en marcha las tropas aliadas en direccion del Tchernaiá, y hacer un reconocimiento que debia durar cuatro dias, á fin de observar los movimientos y fuerzas del ejército ruso.

Segun diren nuestros corresponsales, el fuerte Constantino continuaba haciendo algunos disparos de cañon, sin que se pudiese advertir ningun movimiento de tropas en la parte norte de Sebastopol, que parece desierta, mientras se distinguia el campamento ruso muy poblado, dos léguas detras de las alturas.

— La *Gaceta de la Bolsa* de Berlin pretende que el emperador Alejandro quiere ver con sus propios ojos lo que falta á los soldados en Crimea y que ha dicho: «Mas quisiera no tener tejas en mi morada de San Petersburgo que perder una pulgada de terreno en Crimea.»

— Escriben de Berlin el 26 de setiembre, que circulaba en aquella capital el rumor de que el gobierno ruso acaba de encontrar un empréstito con la casa Hope.

— Los periódicos de Viena anuncian que una tromba ha causado horrosas desgracias cerca de Masling, en Alemania, el 5 de este mes. La mayor parte de las casas, así como los puentes y molinos, han sido destruidos. Se han encontrado los cadáveres de cuarenta personas, ignorándose el paradero de otras ochenta, que se cree hayan perecido.

— La reina de Inglaterra ha enviado cierto número de pañuelos bordados de su mano, ó por algunas de las personas de la familia real, para distribuirlos entre los soldados heridos de Crimea.

TELEGRAFÍA PRIVADA.

Viena 21 de setiembre.

La continuacion de la guerra no puede ser dudosa. Sabemos positivamente que en San Petersburgo se piensa en un alistamiento general. Las tropas regulares de Polonia y de Lithuania se acercan al Dnieper. Odessa y Nicolaieff forman segun dicen los puntos generales de concentracion. Se ha dado orden de aumentar las fortificaciones de estas plazas que son ya muy fuertes. El emperador, dicen, se dirigirá á Crimea.

Viena 27 de setiembre. Ayer se cambiaron la ratificaciones del Concordato entre Roma y el Austria.

Paris 28 de setiembre á las ocho de la mañana.

Un despacho del principe Gortschakoff, de fecha del 23, está concebido en los términos siguientes:

«Despues de haber desembarcado el enemigo 20,000 hombres en Eupatoria sobre nuestro flanco izpuierdo, ha estado haciendo diarios reconocimientos, pero ayer se retiró despues de haber tenido un encuentro con nuestra infantería en las alturas de Ouriussa.»

— Ha habido una colision entre la legion inglesa y los marineros en Portsmouth.

Cartas de Berlin anuncian que el 35 el czar ha aprobado una reforma en el tratado de comercio con la China.

Todos los miembros de la familia imperial de Rusia se han dirigido á Moscou.

Idem 1.º de octubre.

Lord Strafordff Redcliffe se niega á reconocer á Mehemet Aali como ministro de la Puerta.

Los franceses han ofrecido arreglar la administracion de la hacienda turca.

Kossuth, Mazzini y Ledru Rollin acaban de dirigir un manifiesto á la democracia europea escitándola á un levantamiento.

— La *Gaceta de Augsburgo* habla de un gran descontento en la Polonia rusa.

La *Gaceta de Postas* dice que se habla en los círculos diplomáticos de volver la Crimea á la Turquía. En este caso las potencias occidentales establecerian allí estaciones marítimas. Gandía se cederia á la Inglaterra, y el Austria quedaria encargada de la ejecucion del protectorado de los principados Danubianos.

PALMA 5 DE OCTUBRE.

Santo de mañana.

SAN BRUNO CONFESOR Y FUNDADOR. Fue natural de Colonia en Alemania y canónigo de Roma. Un tremendo suceso acontecido en el funeral de un doctor de la Sorbona, le indujo á renunciar el mundo, retirándose con seis compañeros á una espantosa soledad llamada la Cartuja, donde dió principio á la orden monástica que lleva aquel nombre. Despues de haber dado raros ejemplos de virtud, terminó sus dias en 6 de octubre de 1101.

CULTOS.

MAÑANA SÁBADO

En Santa Catalina de Sena se dará principio á la solemne oracion de cuarenta horas dedicadas á la Virgen santísima del Rosario, esponiéndose S. D. M. á las seis; acto continuo se rezará la primera parte del Smo. Rosario. A las diez y media empezará la misa mayor que cantará la música, y concluida se rezará la segunda parte del Rosario. A las cinco y tres cuartos de la tarde se hará un rato de oracion mental, á continuacion cantará la música la tercera parte del Rosario, y á las siete y cuarto se reservará.

LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la del 27 del pasado.

Números.	Ps. fs.
3,067.	64
10,256.	50
20,310.	64
25,314.	50
29,316.	50

Se espenden billetes de la del 11 de este á 320 rs. vn. cada entero y 40 el octavo. Palma 5 de octubre de 1855.—Jaime Muntaner.

EL MALLORQUIN,

SU CAPITAN D. JOSÉ ESTADE Y SABATER

Saldrá para Barcelona el sábado 6 del que corre á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, núm. 12, cuarto entresuelo.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP EDITOR RESPONSABLE